

ALVIN SAUNDERS JOHNSON

(1874 – 1971)

Nació en Homer, Nebraska, Estados Unidos.

Estudió en las universidades de Nebraska y Columbia, doctorándose en esta última en 1902.

Enseñó en Bryn Mawr, Columbia, Nebraska, Texas, Chicago, Stanford, Cornell y en la New School of Social Research, que fundó en 1919 y dirigió a partir de 1923. “Entre sus estudiantes cabe mencionar a Walton Hale Hamilton, Frank Hyneman Knight y James Harvey Rogers... Fue muy activo en la lucha a favor de la libertad académica y otros derechos civiles, y en cobijar a académicos refugiados, en la New School” (Samuels, 1987).

Fue asistente del editor del Political science quarterly, fundador y editor del Social research, editor asociado de la Enciclopedia de ciencias sociales, editor de economía de la Nueva enciclopedia internacional, y formó parte del consejo editorial de la Yale review. Además de fundador y miembro del comité editorial de The new republic.

En 1936 presidió la Asociación Americana de Economía, y 3 años más tarde la Asociación Americana de Educación Adulta.

El progreso del pionero. Una autobiografía, fue publicada en 1952.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Johnson? “Se ocupó de un enorme conjunto de cuestiones teóricas y aplicadas” (Samuels, 1987). “Se destacó como editor y autor de escritos de divulgación” (Ashbury, 2006).

“Como estudiante (y secretario) de John Bates Clark, adhirió al enfoque marginalista de la teoría económica, pero combinó el neoclasicismo con elementos sociales e institucionales. Su tesis doctoral (La renta en la teoría economía moderna. Un ensayo sobre la distribución,

publicada en 1903), enfatizó la competencia entre productos y trató de desarrollar una concepción no marxista de la explotación (30 años antes del trabajo de Joan Robinson)... Introducción a la economía, que viera la luz en 1909, fue un libro de texto popular y respetado... Además publicó novelas e historias cortas" (Samuels, 1987).

"Su pionero nacionalismo económico vino acompañado por cierta argumentación proteccionista. En varios trabajos sostuvo que la maquinaria ahorrador de trabajo no necesariamente aumentaba los salarios, que el traslado del impuesto a las ganancias empresarias requería que el precio sólo dependiera del costo de producción, lo cual no siempre era el caso, y que los argumentos contra el salario mínimo estaban basados en modelos estáticos" (Samuels, 1987).

"Consideraba que la teoría existente sólo ofrecía explicaciones formales y universales sobre la formación de los precios, mientras que en la práctica dicha formación obedecía a una multiplicidad de variables complejas, por lo que era necesario aumentar el realismo y el empiricismo" (Samuels, 1987).

"Siguiendo a Clark, también anticipó la economía del bienestar de Arthur Cecil Pigou, argumentando que la propiedad pública puede ser una solución en aquellos casos en los cuales, por imposibilidad de apropiabilidad, los beneficios marginales privados son inferiores a los sociales. Durante muchos años militó activamente en el movimiento a favor de la reclamación de la tierra" (Samuels, 1987).

"En general, era un reformador cauto, que recomendaba la reforma dentro del orden social constituido, a través de la expansión de los derechos fuera del de propiedad, como corolario tanto de la seguridad de la propiedad en sí misma, como una señal de economía progresiva" (Samuels, 1987).

Ashbury, D. (2006): "Johnson, Alvin Saunders", en Emmett, R. B.: The biographical dictionary of american economists, Thoemmes.

Samuels, W. J. (1987): "Johnson, Alvin Saunders", The new palgrave. A dictionary of economics, Macmillan.